

ERNESTO CAZON GARCIA
 PROCURADOR DE LOS TRIBUNALES
 Y
 Corredor Colegiado de Comercio
 Plaza de la República, 29.-LUGO
 AÑO XXVIII

El Progreso

DIARIO POPULAR DE INFORMACION

CORUÑA-BAR
 Avenida de la Coruña - Letra A
 Ronda de la Coruña, 86
 Teléfono, 330.-LUGO
 NÚM. 12.199

LUGO MIÉRCOLES 10 DE JULIO DE 1935 Fundador propietario: D. Purificación de Cora y Más-Villafuerte OFICINAS Y TALLERES: MANUEL RECERRA, 4

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

En el Consejo de ministros celebrado ayer el Gobierno cambió impresiones sobre el plan parlamentario, acordando que hasta las vacaciones se prolonguen las sesiones por lo menos dos horas

Las Cortes continuaron estudiando el proyecto de ley reformando la organización y funcionamiento de los Jurados mixtos

IMPRESIONES

DESDE MADRID

Es el tercer acto político celebrado en poco tiempo, en Valencia y en el campo de Mesalla.

En ellos han hablado por este orden el jefe de las izquierdas republicanas, el jefe de las derechas y el jefe de las fuerzas de centro aparte de otros oradores que aunque significados, actuaron en segundo plano.

Lo mismo Azaña que Gil Robles que Lerroux son tres valores positivos en la política española y sus palabras, por lo mismo, han de tener repercusión enorme.

El tercer acto de esta propaganda contradictoria ha correspondido representarlo al actual presidente del Consejo, cuyo discurso constituyó, como era de esperar, un llamamiento a la concordia, a la necesidad de que la República encuentre los instrumentos de Gobierno que debe tener.

Cuenta hoy—y lo dijo el señor Lerroux—con un fuerte partido republicano de derechas y es preciso constituir otro de izquierdas igualmente potente.

Y el día que eso ocurra—ha afirmado el señor Lerroux—añadirá éste al jefe del Estado a señalarle las dos organizaciones como instrumentos de Gobierno del régimen.

¿Cuál ha sido el acto más trascendental de los celebrados en Mesalla?

Lo han sido los tres, aunque el de ayer tiene, a nuestro juicio mayor relieve que se ha hablado, desde el Poder, de templanza de conviencia, de que la República no carezca de aquellos elementos característicos que le son necesarios para marchar sin tropiezo y para que el jefe del Estado los utilice oportunamente y alternativamente según las conveniencias del país y de la política.

Lerroux tiene adeptos fervorosos que ayer en Mesalla y como hace días en Salamanca demostraron al viejo luchador republicano todo el entusiasmo que por él sienten.

No faltan, sin embargo, hombres a quienes el nombre del jefe del Gobierno inspira un odio casi salvaje y a quienes molesta cuanto con Lerroux se relaciona.

El estridente pitido del tren que pasó cerca de Mesalla a la hora del mitin lo demuestra.

El conductor o el fogonero o los dos quisieron con ese pitido ahogar la voz de los oradores y realizar una protesta infantil.

Son del grupo de los inadaptables, como aquellos que en octubre trataron de llevar a España a la catástrofe.

A pesar de todo, Lerroux supo ayer responder a su tradición y a su caballerosidad tendiendo el ramo de oliva para que pudieran recogerlo quienes deseen una República de orden, de verdadera libertad y de sana democracia.

¿Es que es esto imposible entre nosotros?

Si miramos hacia los hombres que dicen representar a las izquierdas parece que sí Azaña, Sánchez Román, el mismo Martínez Barrio responden en casi todas sus manifestaciones no a un deseo de conviencia y de cordialidad sino al de cerrar el paso a todos los que no estén con ellos, sean de derecha, de centro y aun de izquierda.

Quiéren el Poder por el Poder, no para servir el interés nacional; si para realizar una política de fanático partidismo.

¿Quién los desplazó del Gobierno sino sus propias obras?

Así pudo afirmar ayer el señor Lerroux que después del bienio la República quedó en ruinas y así pudo recordar Samper, en el mismo acto, aquellas palabras de Gil Robles que la mejor propaganda de las derechas la rea-

(POR TELÉGRAFO)

EL CONSEJO DE MINISTROS

Madrid, 9 16,00.

A la entrada

Esta mañana se reunieron los ministros en Consejo en el palacio de la Presidencia.

A la entrada no hicieron manifestaciones de interés a los representantes de la Prensa.

La referencia del señor Lucía

Como de costumbre facilitó a la salida el señor Lucía la referencia verbal de los asuntos tratados en la reunión ministerial.

—Ya saben ustedes—dijo que ayer terminó el plazo de la prórroga concedida para el tratado comercial con Francia. Llegado este momento sin dar tiempo para que las negociaciones tuvieran una solución satisfactoria, a pesar de que la buena voluntad de España ha sido grande, y teniendo en cuenta que antes que nada son nuestras necesidades vitales y defensivas, que no permiten transigir, anoche ha comenzado en nuestras fronteras y aduanas a aplicarse la primera columna de nuestro arancel para los productos franceses. No obstante, las negociaciones continuarán, no perdiendo las esperanzas de llegar a una inteligencia.

Manifestó luego el ministro de Comunicaciones que el señor Royo Villanova le había dado cuenta de su reciente visita a la base naval de San Javier, de la que ha sacado una gratísima impresión, por el espíritu magnífico de los marinos.

En la reunión—siguió diciendo—se oyó el proyecto de ley electoral, que recoge exactamente el espíritu de la reunión celebrada por los cuatro jefes de los partidos gubernamentales, se repartieron entre los ministros copias para su detenido estudio, llevando todos una opinión formada al próximo Consejo, cuya leña se aceptará probablemente.

Cree el señor Lucía que en las Cortes se discutirá primero la ley de Jurados mixtos, siguiendo después la de Restricciones.

Dijo finalmente que desde hace días se viene observando que se emplean sobras de correspondencia ordinaria para toda clase de propagandas político-sociales, y como está terminantemente prohibido se darán las oportunas órdenes a los administradores de Correos para evitarlo.

Ampliación

Como de costumbre, los periodistas procuraron obtener algunas noticias de ampliación a las facilitadas por el ministro de Comunicaciones y a las contenidas en la nota oficiosa facilitada a la salida del Consejo.

Lograron averiguar que la reunión había carecido de importancia política y que para nada se trató del acto celebrado en Mesalla el pasado domingo.

La parte principal del Consejo fue la dedicada a examinar el plan parlamentario para estos días, habiéndose acordado que las sesiones se prolongaran por lo menos dos horas y que durante la discusión de una ley no se podrán interpolar otras.

El señor Lerroux detalló las conferencias celebradas en torno al proyecto de ley Electoral, cambiándose amplias impresiones sobre este asunto.

Algunos ministros temen que el proyecto que se proyecta pueda ser penoso, mientras que otros opinan que sería preferible implantar totalmente el sistema proporcional.

Se habló también de las negociaciones comerciales con Francia, considerando el Gobierno que era un deber ineludible no ceder a las pretensiones de la vecina República.

El ministro de Agricultura obtuvo la aprobación del decreto referente al concurso de trigos.

Respecto a las reorganizaciones del censo electoral social, se sabe que inmediatamente se procederá a la confección de un nuevo censo obrero.

El proyecto de gasa a la reserva de generales y coroneles es muy interesante, ya que en él se aborda la condición de vigor físico, por lo que parece que la tendencia es que los mandos sean ejercidos por jefes que no hayan entrado en el período sexagenario. — Mencheta.

EL PROGRESO hace veinte años

10 de julio de 1915. — En la última sesión celebrada por el Ayuntamiento de Lugo se dió cuenta de una comunicación recibida del capitán general de Galicia en la que transcribe la Real Orden no aceptando la cesión del edificio de las Mercedes en las condiciones en que lo ha hecho el Ayuntamiento al ramo de Guerra.

Se ha adquirido con destino al Hospital Municipal una mesa de operaciones, un autoclave y otros varios aparatos de cirugía.

El alcalde ha designado las horas en que han de permanecer los médicos y el practicante en el cuarto de guardia.

En Madrid ha sido pedida la mano de la señorita Avelina García-Prieto y Montero Ríos, hija de los marqueses de Alhucemas, para don Manuel Sainz de Viqueña.

A juicio de lord Kitchener, la situación de Inglaterra es tan seria como antes o acaso más que al principio de la guerra europea. Ha llegado la hora—dice—de que nuestro pueblo haga el esfuerzo máximo, puesto que subsisten las causas, por las cuales dije al principio que la campaña sería de larga duración y muy costoso sostenimiento.

Agricultura.—Aprobación de la orden ministerial de fecha seis del corriente, abriendo concursos para la retirada y movilización de trigos y estableciendo bases a las cuales han de acomodarse necesariamente los indicados concursos.

Trabajo.—Decreto reformando otro sobre fijación del jornal mínimo para determinar las indemnizaciones de los obreros de carga y descarga de los puertos, en caso de accidentes.

Normas para la reorganización

Almacenes ZENITRA
 Traje para niño, magnífico para campo y playa 4,50 pesetas. Castelar, 5

Cintas cazamoscas
 Caja de cien, 6,75 DROGUERÍA GALAICA (Frente a la Diputación)

Pinturas y Barnices
 DROGUERÍA GALAICA (Frente a la Diputación) LUGO

Concediendo diversos indultos y rebajas de penas.

Disponiendo que los Ayuntamientos contribuyan con veinte céntimos por año y habitante para el sostenimiento de las escuelas de Trabajo del distrito.

Nombramiento para Lugo

Pública también la "Gaceta" una orden nombrando vocal del Patronato local de Formación Profesional de Lugo a don Pablo Escobar.

Por los centros oficiales

En el ministerio de Hacienda

El ministro de Hacienda señor Cnapappieta recibió esta tarde a los representantes de la prensa, manifestando que nada marcado para ir en fuerza de Carabineros, con objeto de reforzar los servicios de la frontera, a causa de la terminación del tratado comercial con Francia.

Dijo luego el ministro que, a su juicio, no habra muchas dificultades para la aprobación de la ley de restricciones. Como se acordó aprobará después de la ley de Jurados mixtos, se dedicarán a estos asuntos todas las sesiones, y cree que a fin de semana podrán quedar ultimados.

En Guerra

El ministro de la Guerra señor Gil Robles recibió esta tarde la visita de los generales Gode y Cabanellas.

Al recibir luego a los periodistas les manifestó que no tenía noticia alguna que comunicarte.

Hablando con el señor Lerroux

Al llegar esta tarde a la Cámara con Alejandro Lerroux converso unos momentos con los representantes de la Prensa, aclarando su frase inicial en el discurso pronunciado el domingo en Mesalla.

Manifestó el jefe del Gobierno que no había dicho "ya está aquí el hombre", sino "ya está aquí el otro". Lo primero hubiera parecido una bravata y lo segundo fué simplemente una réplica a las palabras del señor Azaña, en las que dijo que había ido en otra ocasión a Valencia acompañado de otro hombre que ahora no le acompañaba ni comparecía en aquel sitio.

La Comisión de Agricultura

La Comisión de Agricultura se reunió esta tarde en una de las Secciones del Congreso, para tratar del proyecto de préstamos anotables.

Se dictaminó también favorablemente el proyecto de ley de Caza.

La Comisión de la ley Electoral

Se sabe que la Comisión especial que entiende en el dictamen sobre el proyecto de ley Electoral acordó proponer que la división en circunscripciones pequeñas y grandes se haga considerando como de la primera clase, o sea a regir por el sistema mayoritario, las que elijan menos de cinco diputados, y de la segunda las superiores a cinco diputados, en las cuales como es sabido se seguirá el sistema proporcional.

La Comisión de Presupuestos

Se reunió también esta tarde la Comisión de Presupuestos, informando favorablemente el proyecto de bonos del Tesoro y el de adquisición de campos para manobras.

Igualmente se aprobó un crédito para abono de pluses a la Guardia civil y se desecharon varios votos particulares a la ley de Restricciones.

En otro lugar se refiere a ciertas declaraciones hechas en Africa por el alto comisario de España en Marruecos.

"El Sol" dice que España tiene que resolver problemas en Marruecos de alto interés económico.

Otras noticias políticas

Dice Vailletano

El diputado monárquico señor Vailletano, habiendo esta tarde en el Congreso con los periodistas, les dijo que sabía que la Comisión correspondiente había acordado dictaminar desfavorablemente su proposición pidiendo el restablecimiento del régimen de destinos civiles.

Añadió que está dispuesto a presentar otra proposición solicitando que se de preferencia para la concesión de destinos a los servidores de la patria. Espera que esta ha de ser aprobada sin dificultad.

Lerroux a Pontevedra

Se sabe que el jefe del Gobierno don Alejandro Lerroux ha aceptado la invitación para asistir a un acto regionalista que se celebrará el día 11 de agosto en Pontevedra.

Manifestaciones del señor Barcia

El señor Barcia manifestó esta tarde a los periodistas en los pasillos del Congreso que la posición de su minoría con relación al proyecto de ley de Restricciones es la misma ya conocida.

Añadió que por ahora no habían llegado a una fórmula de avenencia, en contra de lo que aseguran determinados periódicos.

Gil Robles y Cambó

Esta tarde celebraron una breve reunión en el despacho de ministros de la Cámara los señores Gil Robles y Cambó.

Ambos se negaron a hacer manifestaciones sobre lo tratado en dicha conferencia.

El entierro de la madre política del Presidente de la República

Esta tarde se efectuó la conducción del cadáver de la madre política de Su Excelencia el Presidente de la República, asistiendo numerosísimo público.

El cadáver fué colocado en un sencillo féretro de caoba, que fué sacado de la casa en hombros de algunos familiares.

Ocuparon la presidencia con el jefe del Estado los señores Alba y Rocha, el primero en representación de la República, asistiendo en representación del Gobierno.

Algunos comentarios de la Prensa madrileña

En su número de hoy hace votos "El Debate" porque la actual semana transcurra bajo el signo de optimismo económico iniciado estos días.

Otras noticias

Colocación de una placa

Con toda solemnidad se celebró esta mañana el acto de colocación en una calle próxima a la Gran Vía una placa dándole el nombre de Jorge Mitre.

Asistieron el alcalde, representaciones oficiales y el embajador de la Argentina.

Provocan un incendio en la Alameda

Varios desconocidos arrojaron unas botellas con líquidos inflamables en la iglesia de la Alameda, originando a consecuencia de ello un ligero incendio que fué rápidamente sofocado.

Los estibadores de Pasajes

San Sebastián. — Los obreros estibadores del puerto de Pasajes han acordado no trabajar en tanto estén en huelga los compañeros eventuales.

Las autoridades han adoptado precauciones para lograr que la descarga y carga se hagan normalmente.

Detención de cuatro indeseables

San Sebastián. — La Policía ha detenido a cuatro súbditos extranjeros que entraron por la frontera francesa, a los cuales se les ocuparon documentos comunistas.

Vista de una causa

Lérida. — Ha comenzado la vista de la causa contra doce vecinos del pueblo de Junera, acusados de haber dado muerte al propietario señor Rosinach en el pasado mes de octubre.

El fiscal solicita para los procesados penas que oscilan entre cuatro y treinta años de prisión.

La defensa está a cargo del ex director general de Administración local señor don José María España.

La moralidad en las playas

Tarragona. — El gobernador civil ha impuesto sendas multas a trece bañistas, por no atender las disposiciones dictadas sobre la moralidad en las playas.

Disolución de un Patronato

Barcelona. — Ha sido disuelto el Patronato del Teatro Catalán.

Se cree que esta medida obedezca al deseo de reorganizar en debida forma el funcionamiento de este Patronato.

LA SESION DEL CONGRESO

Madrid, 9 22,30.

Orden del día

A las cuatro y media de la tarde comenzó la sesión del Congreso bajo la presidencia de don Santiago Alba.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior se entra en el orden del día, tomándose en consideración una proposición del señor PISAN, sobre el fomento de la industria pesquera.

Seguidamente se aprueban varios dictámenes, entre los que

La construcción de los buques minadores

Se da lectura a un dictamen de la Comisión de Marina sobre la construcción de dos buques minadores.

El señor CARRANZA consume

Gorros y zapatillas
 de goma para baño DROGUERÍA GALAICA (Frente a la Diputación) LUGO

